



水俣第一小学校だより

編集
主幹教諭
宇田津正樹

学校教育目標 夢を持って主体的に学ぶ、心豊かでたくましい児童の育成

めざす児童像

- 1 夢や目標を持ち、その実現に向けて努力する子供
- 2 思いやりと感謝の気持ちを持って命を大切にすること
- 3 人との関わりを大切に、進んで明るいあいさつ・返事をする子供
- 4 探究心にあふれ、主体的に学習する子供
- 5 元気に遊び、進んでからだを動かす子供

～健やかな成長を願って～ 水俣第一小学校長 吉井 秀男

1月8日(火)、本校においても始業式を行いました。今回は、年頭に当たり、子供たちに伝えたことを抜粋してご紹介します。

新年が始まりました。12月31日と1月1日を振り返ってみてください。いつもと同じ1日の違いはありませんが、一晩眠って朝を迎えると昨日と今日ではなく、去年と今年に分かれるという大きな違いがあります。

ただし、時間はそのように流れて、変わっていきませんが、変わらないもの、変わらずに、変えずにおくものもあります。「つつしみ かしこく すこやかに」という本校の校訓もその一つだと思います。年の初めに、第一小学校が大切にしてきた校訓に込められた思いを、今、第一小学校で学んでいるみんなが、しっかりと心にとどめて、新たな一年を過ごして、一人一人の成長につなげてほしいと思います。

本年も、「奥ゆかしく、また謙虚で、我慢強く、粘り強く」「たくさんのことを学び物事のよしあしをしっかりと考え、状況に応じて行動できる」「命を大切に、元気に過ごす」などを心がけ、自分の力を高めてくれることを期待しています。

そのためにも、3学期は、学校としての1年間のまとめの時ということを感じましょう。6年生は中学校への入学、1年生から5年生までは、進級に向けた大事な時期です。やり残しがないように、後悔しないように、みんなで力を合わせて、1日1日を大切に過ごして、あの時よくがんばり、みんなで楽しく過ごせてよかったという思い出ができるように、しっかりと締めくくりをしてください。

年が明けて、子供たちは、1年生から6年生まで、終始落ち着いて、物音一つしない時間が続く素晴らしい態度で儀式的行事に臨んでくれました。子供たちがそれぞれに、この1年頑張ったことと受け止めたところ。職員一同心新たに、子供たちの心身ともに健やかな成長を目指して取り組んで参りますので、本年も、ご理解ご協力をよろしくお願い致します。

チームワークのよさが光った「小体連サッカー教室」

12月25日(火)に、水俣第一小学校、水俣第二小学校のグラウンドで、小体連サッカー大会が開催され、5、6年生が出場しました。各チーム練習の成果を発揮し、協力してプレーすることができました。また、みんなルールを守り、フェアプレーで試合することができていました。他の小学校との親睦を図ることもでき、とてもよい大会になりました。(体育主任 古庄)

- <5年生男子の部> 優勝：一小3組 準優勝：一小2組 3位：一小1組
- <6年生男子の部> 優勝：一小2組 3位：一小1組
- <6年生女子の部> 3位：一小2組
- <5年生女子の部> 優勝：一小1組 準優勝：一小3組 3位：一小2組



インフルエンザの予防に努めましょう

インフルエンザが猛威を振るい始めました。保健室からプリントも出ていますので、よく読んでいただき、それぞれのご家庭でも対応いただきますようお願いいたします。

みんなで楽しんだ「どんどや」

1月8日(火)

地域の伝統行事を、できるだけ多くの子供たちに体験させたいという願いのもと、今年は、始業式の日にとんどやを設定しました。地域の方々にも多数のご参加をいただきありがとうございました。

子供たちに、4段階(とても楽しめた、楽しめた、どちらでもない、楽しめなかった)のアンケートをとって見たところ、最も多かったのは、「とても楽しめた」でした。簡単な感想も書いてもらいましたので、紹介します。

<3年生の感想から>

とんどやには、初めて行ったけど、こんなに火がもえると思っていませんでした。おもちやとんじる、ぜんざい、どれもおいしかったです。もちをあんぱんふうにやくとは思っていませんでした。

<4年生の感想から>

ぼくが楽しめたのは、やぐらを作った時と食べていた時です。立っている時、初めてだったから、やぐらの立て方も知りませんでした。もちを食べていた時、きなこなどいろいろな味付けできるものがあって、おいしく食べられました。いいけいけんになって楽しかったので、来年もしたいです。



このように、燃える火のすごさや、自分で焼いたもちのおいしさ、異年齢のチームで準備したり、活動したりできた楽しさにふれる感想が多かったです。また、面倒を見てくれた上級生や、お世話をしてくださった育友会や地域の方々への感謝の気持ちにふれたものも見られるなど、やはり、有意義な体験は、子供を成長させると感じさせられました。よい1年のスタートにふさわしいとんどやでした。皆様には、ご理解ご協力をいただき、本当にありがとうございました。

「大人が本気になれば、いじめは止められる」

先日行われた育友会運営委員会で、会員研修のアンケート結果報告がありました。この会員研修では、スクールソーシャルワーカーの神谷先生をお招きして、「子供のSO Sに気付いていますか?」という講話が行われました。そのお話の中で「印象に残ったこと」として、最も多かったのは、「大人が本気になれば、いじめは止められる」だったそうです。2番目に多かったのは、「自分に余裕がないから他人を攻撃する」で、3番目に多かったのは、「子供は、親を規範とし、基準としている」でした。

多くの方の印象に残った「大人の本気」が、日々、大変な中であっても自分自身の生き方を見つめ直すことにつながり、その姿が子供に返っていく、そんな子育ての好循環の形を共有できた会員研修でした。

<1月から2月の行事予定>

日	曜	行事	給食
25	金	一中二中新入生保護者説明会(6年)	○
26	土	土曜授業	×
30	水	水俣第一小学校研究指定校公開授業	○
2月			
教育相談：1、7、8、12~14			
5	火	教育フォーラム(3時間授業)	○
12	火	標準学力検査(1日目)	○
13	水	標準学力検査(2日目)	○
15	金	新1年生保護者説明会	○
20	水	振替休業日(学力向上成果発表会)	×
23	土	学力向上成果発表会(学校開放日)	弁当
26	火	国語算数大会	○